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回 馈 一 ： 你 敢 买 我 敢 降

买第一件9999元，买第二件9292元，买第三、四、五、六……只要8383元

回 馈 二 ： 空 箱 空 瓶 换 小 酒

现场购买顾客，凭生态原浆一个空箱一个空箱或空瓶空瓶即可兑换11小瓶酒

配料：水、高粱、大米、糯米、小麦、玉米 执行标准：GB／T10781.1－2006（优级）
浓香型52度 1件4坛×750ml
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据新华社大马士革
10 月 8 日电 叙利亚
外交部8日表示，美国
越境盗采叙利亚石油是

“海盗行为”，违反国际
法和《联合国宪章》。

叙外交部当天在社
交媒体上发文表示，美
国继续其“卑劣政策”，
越过叙利亚、伊拉克边
境盗采叙石油并运往伊
拉克北部，这是“海盗行
为”，是“企图回到过时
的殖民时代”。

根据叙利亚石油和
矿产资源部今年8月发

表的声明，今年上半年，
叙石油日均产量约8.03
万桶，其中约 6.6 万桶
由“美军及其支持的武
装盗采自东部地区被占
领油田”。

另据叙石油和矿产
资源部统计，自2011年
至今年年中，美军在叙
非法驻扎以及受其支持
的武装势力进行的盗
采、非法贸易行为，已对
叙石油、天然气等行业
造成1071亿美元的直
接和间接损失。

据新华社莫斯科
10 月 8日电 据俄罗
斯总统新闻局8日发布
的消息，俄总统普京当
天签署命令，授权俄联
邦安全局对克里米亚
大桥等设施加强保护。

根据命令，普京授
权俄联邦安全局对从
俄罗斯本土到克里米
亚半岛的输电电网、从
克拉斯诺达尔边疆区
至克里米亚半岛的干
线天然气管道加强保
护。总统令自签字之
日起生效。

俄副总理胡斯努
林8日晚些时候说，克

里米亚大桥的铁路桥
已经恢复通车，客运和
货运列车都可通行，但
大桥的公路桥目前只
有一条车道可以通车，
第二条车道将尽快修
复。

8日，克里米亚大
桥的公路桥上一辆卡车
发生爆炸，导致与公路
桥并行的铁路桥上一货
运列车的 7 个油罐着
火，公路桥部分路段受
损。俄罗斯联邦侦查委
员会说，据初步统计，事
故造成 3 人死亡。目
前，对爆炸原因的相关
调查正在进行中。

“夸父一号”开启太阳探测之旅
——我国综合性太阳探测专用卫星看点解析

普京签署命令

加强保护
克里米亚大桥等设施

叙利亚指责美国
盗采石油是“海盗行为”

我国综合性太阳探测专用卫
星“夸父一号”——先进天基太阳
天文台（ASO-S）10月9日在酒泉
卫星发射中心发射升空，开启对太
阳的探测之旅。

这位“探秘者”有什么本领？
将为人类带回什么信息？新华社
记者走近卫星首席科学家和研制
团队，揭开“夸父一号”的五重“身
份”。

空间“预警员”

“‘夸父一号’的核心科学目
标是‘一磁两暴’，即太阳磁场，
以及太阳上两类最剧烈的爆发
现象——太阳耀斑和日冕物质抛
射。”“夸父一号”卫星首席科学家、
中科院紫金山天文台研究员甘为
群说，将利用太阳活动第25周峰
年（预期在 2024 年到 2026 年左
右）的契机，观测、研究“一磁两暴”
的形成、相互作用及彼此关联。

甘为群介绍，这样的设计，既
是为了更深入地研究太阳的核心
物理现象，也是为了给人类当好

“预警员”。“夸父一号”依靠多个波
段的探测，可以较为连续地观测、
追踪太阳爆发的全过程，为影响人
类航天、导航等高科技活动的空间
灾害性天气预报提供支持。

磁场“侦察家”

磁场被称为太阳物理中的“第
一观测量”，大部分的太阳活动直
接受太阳磁场的支配。

如果把指南针放在太阳上，会
出现十分奇特的现象：在不同区
域，指南针指向不同；即便同一区
域，不同时间指南针的指向也不相
同。之所以这样，是因为太阳磁场
远比地球磁场复杂得多。

“在太阳爆发时，‘夸父一号’
上搭载的全日面矢量磁像仪，每18
分钟就可以对全日面磁场进行一
次高精度成像，有助于完整、准确
地记录下太阳磁场的变化，进而侦
察、破解太阳能量释放的一系列奥
秘。”全日面矢量磁像仪载荷主任

设计师章海鹰说。

观察“多面手”

当我们想象太阳，脑海中总会
浮现出一个黄色的耀眼球体。实
际上，太阳的“面貌”要丰富得多，
它会释放所有波长的光。除了可
以被人眼看见的可见光，还有波长
更短的伽马射线、X射线、紫外线，
以及波长更长的红外线、射电波
等。

要看清太阳的“真面目”，需要
借助不同波段的望远镜。“夸父一
号”就是一个观察太阳的多面手，
它搭载的莱曼阿尔法太阳望远镜
和太阳硬X射线成像仪，可以从紫
外线、可见光和X射线波段观测太
阳。据介绍，太阳硬X射线成像仪
像是一个精密“复眼”，可以精准捕
捉来自太阳的X射线信息；莱曼阿
尔法太阳望远镜可以同时观测全
日面和2.5个太阳半径内的近日冕
处莱曼阿尔法光。

科研“工作狂”

从地球上看，太阳东升西落，
大约只有一半的“露脸”时间。而
飞行在约720公里高的太阳同步
晨昏轨道上的“夸父一号”，全年有
96%以上的时间处于工作状态，是
个实打实的“工作狂”。

通常情况下，星上载荷每几秒
至几分钟成像一次，在太阳爆发
期，能变为1秒内成像1次，详细记
录下太阳活动的整个过程。甘为
群介绍，“夸父一号”在全年的绝大
部分时间可以24小时不间断对日
观测。仅仅在每年的5月至8月，
每天会有短暂时间进入地球的阴
影，“休息”最长的一天也不超过18
分钟。

数据量“大师”

“夸父一号”总重约859公斤，
在太阳探测卫星中体型“中等”，但
它是个吞吐数据的“大胃王”。“每
天，它将积累和回传约500GB数
据，相当于向地球发送几万幅太阳
的‘高清大图’。”卫星科学应用系
统副总师黄宇说，如果算上处理和
加工，每天产出的数据将“塞满”一
台家用电脑的硬盘，这在全球的太
阳探测卫星中也属于“第一梯队”。

这些数据被接收、还原后，将
被打包发送到位于中科院紫金山
天文台的卫星数据分析中心。未
来4年，卫星在轨积累的数据将存
储在这里，并由科研人员“翻译”成
为可供科学研究的图像和资料。

（据新华社北京10月9日电）
上图 发射现场。

（新华社发）
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眼下，作为秋天果实的代表，我市多
家农贸市场和超市里已悄然出现了柿子
的身影。

在市豫通农贸市场，村民李大妈早
早把自家种的“小火罐”柿子摆了出来。

“这个柿子特别甜，自家吃不完，拿出来
卖一点。”李大妈说，“小火罐”柿子每公
斤6元。在李大妈的摊位前，不少老年市
民在围着挑选。

采访中，记者注意到，年纪偏大的消
费者喜欢软柿子，年轻人则喜欢脆的。

在市区一家大型超市里，大量黄澄
澄的脆甜柿子成了主角。这是来自山西
的脆甜柿子，按照甜度和大小被导购员
分为两种售卖，一种是每公斤6.6元，另
一种则是每公斤9元。“两种卖得都非常
好，消费者按个人喜好购买。”一位导购

员介绍，各类柿子很快会大量上市，但超
市里的软柿子损耗大，相应的零售价并
不便宜，喜欢吃软柿子的市民还是到农
贸市场购买更为合适。

记者走访了解到，我市本地产的柿
子也即将进入采摘期。“今年柿子长势较
好，加之乡村振兴战略的实施，新增了很
多品种的柿子树，产量预计会比去年更
高。”一位果商说，柿子价格应该会和往
年持平。

柿子营养丰富，被誉为“果中圣品”，
甜度高，受到很多人喜爱。柿子吃起来
可是有讲究的。市区一家大型超市生鲜
课课长刘国花说，柿子性寒，胃寒的人不
宜多吃。柿子中含有较多的鞣酸及果
胶，空腹吃、大量吃会引起反胃。柿子糖
分很高，糖尿病人也不能多吃。除此之

外，柿子尽量不要与鱼、虾等高蛋白的食
物一起食用，容易引起胃炎、胃穿孔等胃
部疾病。

上图 市民在选购脆柿子。
本报记者 王春芳 摄

乡村振兴战略是党的十九
大作出的重大决策部署，是决
战全面建成小康社会、全面建
设社会主义现代化国家的重大
历史任务，是新时代“三农”工
作的总抓手。乡村振兴战略20
字方针内容是“产业兴旺、生态
宜居、乡风文明、治理有效、生
活富裕”，这是党的十九大报告
中提出的实施乡村振兴战略的
总要求。

乡村振兴战略坚持农业农
村优先发展，建立健全城乡融
合发展体制机制和政策体系，
加快推进农业农村现代化。

乡村要振兴，因地制宜选
择富民产业是关键。农村除了
要坚守耕地“红线”，保证粮食
生产，大力发展经济作物和地
方特产，才能实现靠农致富的
目标。而优化产业结构，才能
让“小特产”持续成为致富“大
金果”和“大产业”。

怀川大地作为自古以来的
富庶之乡，人杰地灵，物产丰
富，农业生产是我们的一大优
势。当然，遍布山区、滩地、平
原的各类土特产和其他地方比
起来也不遑多让，除了四大怀
药名闻遐迩不说，其他的简单
列举一二都会让人难以忘怀，
比如孟州的苹果、博爱的生姜、
修武的松花蛋、武陟的油茶等，
任何一项拿出来都是上等佳
品。

过去，我市的许多土特产
因为交通和运输的问题多是

“养在深闺人未识”，特别是山
区的核桃、柿子要靠村民手提
肩挑一点点地运下山，严重制
约了山区群众增收致富。

国家为了乡村振兴战略的
实施，投资为山区修建了公路，
许多地方甚至通了公交车，极
大地方便了山区群众运送土特
产下山进市。作为县城、市区
的商业经营者一定要抓住这一
有利时机，大力宣传本地土特
产，尽力购进这些土特产供应
市场，不仅能够丰富市民的生
活，也能为乡村振兴战略的实
现贡献自己的力量，当然同时
也能增加自己的收入，实为实
现多方共赢的妙计良策。

私人定制商品因其独一无二、用料考
究等特点，备受消费者追捧。近段时间，私
人定制的各类私家蛋糕坊如雨后春笋般出
现在我市各社区、写字楼里，并依托着微
信、短视频平台迅速“圈粉”。那么，私人定
制蛋糕究竟长啥样，和普通蛋糕店里卖的
蛋糕有什么不同呢？记者怀着好奇心，走
进这些私家定制蛋糕店。

35岁的尹女士是一名在烘焙行业创业
5年的宝妈，她说，起初开烘焙店是因为爱
好烘焙，同时对甜品也有着很深的情怀。

走进解放区王褚街道西于村小区尹女
士的蛋糕房，浓郁的奶香扑面而来，不大的
台子上放满了各式面包，角落里有一套供
客人小憩的时尚桌椅。里屋是操作间，放
有烤箱、冰箱、搅拌机、封口机以及各式各
样的蛋糕装饰。

“可别小看我这点儿家当，花费了20
多万元呢。”尹女士介绍，私家定制蛋糕店
的投资并不少，但生意还算不错。

由于尹女士采用了日式面粉、韩国幼
砂糖、进口动物奶油、名牌巧克力等原材料
制作蛋糕，口感更为柔滑、细腻，很受顾客

喜爱，一年之中没有淡旺季之分，每天都能
接到不少新老顾客的订单，有时还能接到
庆典类的大型甜品摆台订单。

员工少、口碑好、老顾客多、损耗低是
私家蛋糕盈利的核心原因。这也催生了一
批烘焙爱好者扎堆创业。

无独有偶，喜欢烘焙的市民小董，平时
会在微信朋友圈晒出烘焙作品。“有很多微
信好友询问蛋糕如何做，甚至还有人想要
买，我就干脆办证、入驻外卖平台，线上营
业。目前我也开辟出了一片小天地。”小董
告诉记者。

“从原材料到花样、尺寸的私人定制以
及一对一建立的信任，这是大众蛋糕店不
具备的优势。”小董告诉记者，用最健康、最
新鲜的进口食材，提前预订、当天现做，不
会大规模工业化批量生产，只属于对口感
与健康有需求和认同的部分群体，这是私
人烘焙的主要市场。

目前，私家定制蛋糕店在我市有近
100家，但是在价格上各店家有着不内卷
的共识。“我们的客户群体主要是年轻的宝
妈，宝妈追求品质，价格反而成其次了。”一

家私家定制蛋糕店的老板说，这让私家烘
焙的生意很红火。

据了解，为了拓展新的顾客群体，私家
定制的蛋糕店也在进步，他们更加重视消
费者的需求，在原有产品的基础上，改变西
式糕点高糖、高脂肪、高热量的做法，把产
品向保健、营养、清淡方面发展，推出低糖
和无糖面包、添加食物纤维素的面包以及
加入大豆蛋白粉、麸皮、燕麦的营养面包，
真正靠精致的品质赢得市场。

上图 尹女士在装饰刚做好的奶油蛋
糕。 本报记者 王春芳 摄

日前，“槟榔不能作为食品进行售
卖”一度冲上微博热搜，引发关注。据
悉，浙江、四川等地已发布下架食品槟榔
通知。那么，我市的便利店还在售卖槟
榔吗？消费者是如何看待的呢？记者就
此进行了走访。

10月7日，记者在我市一家便利店里
看到，货架上摆放着多种不同包装的槟榔，
主要品牌有张新发、伍子醉和宾之郎等，依
据品牌和分量不同，售价从6元到35元
不等。一位工作人员介绍，其中便宜的
槟榔市场占有率高、销量大，包装上面大
多清楚标明“长期过量嚼食，有害口腔健
康”。记者注意到，我市街边的不少烟酒
店、便利店也售卖槟榔。

那么对于“槟榔不能作为食品进行售

卖”的信息，我市槟榔销售情况如何？采访
中，一些经营者表示，最近一段时间可能
是受到网络消息刺激，槟榔销量受到影
响，有些老顾客买槟榔的频次减少了。“但
其实槟榔的利润比较薄，如果监管部门禁
止售卖，就干脆不再销售了。”他说。

经常嚼食槟榔的市民张先生说：“槟
榔刚吃进去时口腔里辣辣的，比较过
瘾。在网吧、酒吧、电影院等地，槟榔都
非常受欢迎。”

更多的受访者对长期嚼食槟榔有害
健康的新闻感到震撼。一位市民表示，
他已经不再购买槟榔了。

记者拨打了我市市场监督管理局食
品流通科的电话，一位工作人员说，我市
暂时并未接到有关槟榔全面禁止销售的

最新通知。记者注意到，2017年，原国家
食品药品监督管理总局将槟榔果列入一
级致癌物。在国家市场监管总局2020
年最新修订的《食品生产许可分类目录》
里未将“食用槟榔”收录在内，槟榔不再
作为食品管理。

随后，记者采访了口腔专科邵医生。
邵医生说，诊室里比较少碰到因为长期嚼
食槟榔致病的患者。但长期嚼食槟榔，
对牙齿磨耗严重，会导致牙齿变红、变
黑，甚至造成牙齿提前脱落等。另外，槟
榔中含有的特有成分，会对口腔黏膜造
成伤害，会提高人们罹患口腔病的风
险。邵医生建议，槟榔本身是一种药材，
大家切勿长期食用大量槟榔，未成年人
更要远离槟榔。

用土特产助力
乡村振兴

□李学杰

寒露时节 吃“果中圣品”柿子有讲究
本报记者 王春芳

用料讲究 花式翻新 私人定制蛋糕兴起
本报记者 王春芳

“槟榔下架”登上热搜 我市槟榔市场状况如何
本报记者 王春芳


